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Вчера в Барнауле на ме-
мориале Славы прошел 
митинг, посвященный 
75-летию проведения 
военного парада на 
Красной площади в 
Москве в 1941 году.

В нем приняли участие 
ветераны Великой Отече-
ственной войны, труженики 
тыла, воспитанники воен-
но-патриотических клубов, 
курсанты Барнаульской шко-
лы с первоначальной летной 
подготовкой и юридического 
института МВД России, депу-
таты АКЗС, общественники.

Девятиклассница Аделина 
Баширова из военно-патрио-
тического клуба «Щит» вме-
сте с другими школьниками 
исполняла роль курсанта. 
Всю прошлую неделю ребята 
чеканили шаг на мемориале 
– готовились к митингу.

– Это место для нас особен-
ное, мы уже два раза стояли 
на Посту № 1, – рассказывает 
школьница. – Для меня па-
триотизм не пустые слова. 
Я уже несколько лет зани-
маюсь в военно-патриоти-
ческом клубе, имею второй 

взрослый разряд по стрельбе. 
И свое будущее свяжу с за-
щитой интересов Родины, ее 
граждан – мечтаю работать 
в полиции.

К участникам митинга 
обратился губернатор Алек-
сандр Карлин:

– В этот день мы горячо 
благодарим тех, кто на фрон-
те и в тылу не щадя сил за-
воёвывал Великую Победу, 
кто своим подвигом вернул 
миру свободу. История во-
енных лет хранит немало 
свидетельств духовного ве-
личия народа, объединён-
ного стремлением изгнать 
оккупантов с родной земли. 
И святой долг потомков по-
бедителей – не допустить 
повторения трагедии, не 
забывать те страшные годы. 
Победа в той войне стала 
реа льностью благодаря 
единому патриотическому 
порыву, сплотившему граж-
дан многонационального на-
рода. Сегодня всем нам как 
никогда важно помнить урок 
истории. Только объединив-
шись мы сможем сохранить 
мир и независимость. Как и 
75 лет назад, Россия сегодня 
твердо противостоит много-

численным попыткам раз-
жигания международных 
конфликтов, политическим 
провокациям, террористи-
ческим угрозам. Память о 
прошлом обязывает нас быть 
ответственными перед буду-

щим. Мы должны оправдать 
надежды предков, сделать 
все для развития свободной 
и независимой страны.

Во время митинга состо-
ялась передача медальона 
красноармейца Александра 

Вилкова его семье. Уроженец 
Волчихинского района счи-
тался пропавшим без вести 
с июля 1942 года. 6 мая 2016 
года при проведении поис-
ковых работ в районе села 
Мясной Бор Новгородской 

области оренбургские по-
исковики подняли останки 
нашего земляка. Вчера его 
медальон и личные вещи – 
фрагмент перочинного ножа, 
десятикопеечную монету – 
передали правнучке бойца 
Юлии Вилковой.

– Сообщение о том, что 
нашли медальон прадеда, 
было полной неожиданно-
стью для меня, – рассказы-
вает Юлия. – Сразу начала 
звонить родителям, узнавать 
побольше информации о сво-
ем близком родственнике. 
В нашей семье есть лишь 
воспоминания о прадеде, 
ни фотографии, ни его лич-
ные вещи не сохранились. 
Поэтому передача медальона 
для нас особенно волнитель-
ный и трогательный момент. 
Почаще бы люди находили 
своих пропавших без вести 
родных…

Завершился митинг возло-
жением цветов к мемориалу 
Славы.

Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН 
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
9 ноября Ветер юго-западный, 9-14 м/сек.,

порывы до 19-24 м/сек., снег, 
мокрый снег, гололед, местами 
метель.

10 ноября Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., снег,
метель, снежные заносы, гололед.

Ветер западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 17 м/сек., снег,

метель, гололед.

-1о -6о 

ночь

 0о -5о
день

-2о -7о -4о -6о 

 0о -5о

день -7о -12о

ночь

Чтобы помнили…
  НОВОСТИ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Своевременная мера
Согласно проекту Федерального закона «О едино-

временной выплате пенсионерам» доплату в январе 
2017 года получат более 750 тысяч жителей Алтай-
ского края.

3 ноября Комитет Госдумы по труду, социальной поли-
тике и делам ветеранов, членом которого является Даниил 
Бессарабов, рассмотрел проект Федерального закона «О 
единовременной выплате пенсионерам».

Напомним, данное решение принято председателем пра-
вительства Дмитрием Медведевым. Единовременная выплата 
заменит собой индексацию, которая обычно проводится два 
раза в год. Таким образом правительство страны, несмотря 
на дефицит бюджета, решило поддержать пожилых людей 
и защитить их доходы от инфляции. Цена вопроса – более 
220 млрд рублей федеральных средств. Выплаты получат 
более 44 млн человек.

По оценке специалистов, цифра в пять тысяч рублей 
не только компенсирует предполагаемые индексаци-
онные выплаты, но их превышает для основной части 
пенсионеров.

Как пояснил Даниил Бессарабов, согласно проекту за-
кона доплату в январе 2017 года в регионе получат более 
750 тыс. человек. Если учитывать, что в Алтайском крае 
средняя пенсия составляет около 11,3 тыс. рублей, то данная 
выплата превысит размер предусмотренной федеральным 
законодательством индексации. Выплату получат как ра-
ботающие, так и неработающие пенсионеры, получатели 
социальных пенсий – все, кто получает пенсию через тер-
риториальные пенсионные фонды.

Даниил Бессарабов также отметил, что в ходе его пред-
выборной кампании во время встреч с жителями края 
этот вопрос обсуждался довольно часто.

«Данное решение встретило широкую поддержку, люди 
отмечали его своевременность и ждут этих выплат», – под-
черкнул Даниил Бессарабов

Кристина ЛИВЕР

Остаётся самым дешёвым
Бензин в Алтайском крае остается одним из самых 

дешевых в Сибирском федеральном округе. По данным 
Росстата, на 31 октября в среднем бензин в Барнауле стоил 
34,42 рубля за литр.

Средняя цена литра бензина Аи-92 в Барнауле составля-
ла 33,23 рубля, Аи-95 – 36,47 рубля, а дизельного топлива 
– 32,61 рубля.

При этом по России бензин стоил в среднем 36,21 рубля 
за литр, а дизельное топливо – 35,55 рубля.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Студенты
будут стрелять точнее

Сегодня, 8 ноября, в Алтайском государственном 
техническом университете презентуют интерактив-
ный тир.

Как пояснили в пресс-центре вуза, интерактивный лазер-
ный тир позволит отрабатывать упражнения курса стрельб 
во время изучения дисциплины военной кафедре. Функцио-
нальные возможности тира достаточно высокие.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Внимание, конкурс!
Уважаемые почтальоны!

Редакция газеты «Алтайская правда» объявляет конкурс 
«Самый активный» среди почтальонов. Бороться за это звание 
сможет любой почтальон, работающий в отделениях связи 
нашего края.  Для победы необходимо выполнить условия:

1. Участники конкурса должны обеспечить прирост подпис-
чиков газеты «Алтайская правда» на 1 полугодие 2017 года по 
отношению к 1 полугодию 2016 года не менее чем на 7%.

2. Такой же прирост подписчиков должен быть и у отделения 
связи, в котором работает почтальон. 

Трех самых активных почтальонов ждут ценные подар-
ки. Специальный приз получат и три почтовых отделения, 
в которых будет максимальный прирост тиража газеты на 
1 полугодие 2017 года по сравнению с 1 полугодием 2016 
года. Еще 10 участников, которые наберут наибольшее ко-
личество подписчиков, но не войдут в число победителей, 
получат памятные призы от газеты «Алтайская правда».

Конкурс проводится с 1 ноября по 31 декабря 2016 
года. С 15 января по 10 февраля 2017 года будут подведены 
итоги. Победителей ждут ценные призы. С Положением 
о конкурсе можно ознакомиться на сайте www.ap22.ru.

На правах рекламы

ПОДПИСКА‐2017  ПРАЗДНИК  

4 ноября в День народ-
ного единства были 
вручены специальные 
премии муниципали-
тетам, признанным 
лучшими в организа-
ции деятельности в 
сфере культуры. А двое 
ремесленников удосто-
ены звания «Народный 
мастер Алтайского 
края».

В Барнауле прошел фе-
стиваль народного творче-
ства «Россия – это мы!». Как 
известно, народное творче-
ство проявляется не толь-
ко в песнях и танцах, но и 
в работе наших ремеслен-

ников. Учитель рисования 
шелаболихинской средней 
школы № 1 Марина Иванова 
во внеурочное время ведет 
творческое объединение 
«Мастерская терракотовой 

игрушки», в которой зани-
маются 30 ребят.

– Я работаю с детьми и 
не отделяю себя от них. По-
этому говорю, что основой 
именно нашего творчества 

стало народное искусство, 
– рассказывает преподава-
тель. – Это крестьянская 
гончарная керамика. Мы 
изучаем традиции мастеров 
прошлого, а затем создаем 

авторские работы. Называем 
их «избяная керамика Шела-
болихи». Это стало нашим 
брендом.

Марина Иванова и еще 
один мастер по вышивке  – 

Людмила Гемель из Третья-
ковского района удостоены 
звания «Народный мастер 
Алтайского края». Дипло-
мы им вручил губернатор 
Александр Карлин. Отме-
тим, что почетное звание 
присваивается мастерам-ре-
месленникам региона с 
2010 года, на сегодня его 
удостоены 26 жителей. 
Вместе со званием масте-
ра получают материальное 
вознаграждение в размере 
50 тысяч рублей.

– День народного един-
ства – праздник уникаль-
ный и очень значимый, – 
сказал глава региона. – Мы 
обращаемся к своей нацио-
нальной истории, ищем там 
корни, дополнительные 
аргументы, чтобы решать 
существующие проблемы, 
создавать надежный фунда-
мент достойного будущего 
страны, народа. Сегодня 
мы также обращаемся и к 
духовным истокам, куль-
туре, ремесленничеству. В 
Алтайском крае 10 центров 
поддержки традиционной 
народной культуры, кото-
рые активно развиваются. В 
этом и состоит суть нашей 
работы: не только праздно-
вать, но и наполнять жизнь 
глубоким содержанием.

(Окончание на 3 стр.)

Творчество, которое объединяет

Юлии Вилковой передали медальон ее прадеда.

Руководители края и города возложили цветы к мемориалу.

Воспитанники военно-патриотических клубов приняли участие в митинге.

Фестиваль народного творчества собрал яркие коллективы.

Марина Иванова.
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.НОВОСТИ..ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ.
Уборка 

продолжается
Хозяйства Алтайского края намолотили более 318 тыс. 

тонн маслосемян подсолнечника. Культура убрана с 46% 
площадей – 294 тысячи гектаров.

Как сообщают в Главном управлении сельского хозяйства, 
средняя урожайность культуры составляет 10,8 центнера с 
гектара. Это превышает прошлогодний показатель на 36%.

По объемам выполненных работ лидирует Ключевский, 
Локтевский и Кулундинский районы. Уборка продолжается.

Цены 
перестали кусаться

Инфляция в Алтайском крае за январь – октябрь соста-
вила 5%. При этом год назад этот показатель был более чем 
в два раза выше и достигал 110,7%.

По предварительным данным Алтайкрайстата, за октябрь 
цены выросли в регионе на 0,7%. В прошлом году октябрьская 
инфляция достигала 0,8%.

Рост цен на продовольственные товары в крае остается одним 
из самых низких среди российских регионов. Так, продукты 
питания стали дороже за десять месяцев на 3,7%, а за минувший 
месяц – на 1,4%.

Услуги стали обходиться жителям региона на 4,2% дороже 
(по сравнению с декабрем 2015 года). Но при этом за октябрь 
они подешевели на 0,2%.

А более всего с начала этого года подорожали непродоволь-
ственные товары. Рост цен составил 6,6%. За второй месяц осени 
они подорожали на 0,7%.

Светлана ЯКОВЛЕВАИ     А     2016 
в процентах

Октябрь 2016 года

к сентябрю 2016 к декабрю 2015

Все товары и платные услуги 100,7 105,0

Продовольственные товары 101,4 103,7

Непродовольственные товары 100,7 106,6

Услуги 99,8 104,2

По данным Алтайкрайстата.

Порядок в рекламе
В Барнауле активно ведется демонтаж несанкциониро-

ванных рекламных конструкций, а их владельцы утвержда-
ют, что у местных властей нет единого подхода к выбору 
сносимых объектов. Об этом 27 октября шел разговор на 
«круглом столе» комитета по рекламе Алтайской торго-
во-промышленной палаты.

По словам председателя комитета Юрия Пургина, на дан-
ный момент в городе демонтировано около 2600 рекламных 
конструкций, а предприниматели получают предписания о 
необходимости убрать рекламу с предупреждением об огром-
ных штрафах, доходящих до миллиона рублей. В зоне риска 
оказались все баннерные растяжки на фасадах зданий, стелы 
и наземные конструкции возле офисов.

Юрий Пургин считает, что городские власти ведут с участни-
ками рынка наружной рекламы жесткую административную 
борьбу, и призвал их перейти к спокойному, здравому диалогу. 
В его рамках гендиректор «Алтайской ярмарки» Андрей Оли-
шевский предложил обсудить правила размещения наружной 
рекламы и вывесок на зданиях, находящихся в частной собствен-
ности. Пока их нет в нормативно-правовой базе Барнаульской 
городской думы.

Евгений ШУМИЛОВ

Сохраним!
ГМИЛИКА и «Алтайлес» открыли в минувшую пятницу 

«краснокнижную» выставку детских рисунков.
Более 400 работ прислали школьники на детско-юношеский 

краевой конкурс художественных работ «Во имя сохранения 
природы: Красная книга Алтайского края». Посвящен конкурс 
очередному переизданию Красной книги Алтайского края, 
которое осуществляется в текущем, 2016 году и проводится в 
преддверии Года экологии в России (2017).

Две основные номинации конкурса – это виды, занесенные в 
Красную книгу Алтайского края, а также виды, которые могут 
быть включены в будущие издания книги. Отдельной номи-
нацией выделены краснокнижные животные, обитающие в 
Тигирекском заповеднике и Барнаульском зоопарке.

Сто работ жюри отобрало для выставки. На них изображены 
сокол-сапсан, черный аист, белка-летяга, пеликан, фламинго, 
маральник, венерин башмачок и другие редкие виды растений 
и животных.

Как отметил директор Государственного музея истории 
литературы, искусства и культуры Алтайского края Игорь 
Коротков, лучшие работы будут напечатаны на специальном 
календаре на 2017 год, который объявлен президентом России 
Годом экологии.

«Важность просветительских конкурсов трудно переоценить, 
ведь воспитание бережного отношения к природе начинается 
именно с детства», – подчеркнул Коротков.

«Нам, как представителям лесного хозяйства, приятно, что 
в конкурсе есть рисунки ребят из школьных лесничеств», – 
сказала на церемонии открытия пресс-секретарь компании 
Ольга Лисица.

Церемония закрытия выставки и награждение победителей 
состоятся 30 ноября.

Соб. инф.

Грабитель 
в вязаном шарфе

Сотрудники бийского отдела уголовного розыска задер-
жали местного жителя, подозреваемого в неоднократном 
ограблении продуктового магазина.

Один из частных магазинов, расположенных в нагорной 
части Бийска, дважды в течение месяца подвергся нападению 
грабителя. Оба раза злоумышленнику, прикрывавшему лицо 
вязаным шарфом, удалось под угрозой насилия отнять у про-
давца дневную выручку и скрыться.

По данным фактам были возбуждены уголовные дела по 
ст. 161 УК РФ – грабёж. Но раскрыть преступление по горячим 
следам полицейским не удалось. Потребовалось провести це-
лый комплекс оперативно-разыскных мероприятий, чтобы 
собрать свидетельскую базу и найти улики, которые позволили 
установить личность подозреваемого.

Недавно 33-летний бийчанин, при осмотре места жительства 
которого полицейские нашли неоспоримую улику, доказы-
вающую его причастность к данным грабежам, был задер-
жан. Он даже не стал отпираться, написал явки с повинной, 
признавшись, что дважды совершал криминальные визиты 
в продмаг.

Тамара ЛОГИНОВА

За последние несколько 
лет на развитие служ-
бы скорой помощи в 
крае направили более 
3 млрд рублей из всех 
источников финанси-
рования.

Эта цифра была озвучена 
на заседании совета админи-
страции края, посвященном 
совершенствованию оказания 
скорой, в том числе специали-
зированной, медицинской по-
мощи на территории региона.

Сегодня Станция скорой 
медицинской помощи Бар-
наула обслуживает около 
850 тысяч человек. С 1 декабря 
2015 года в регионе стали вво-
дить централизованную систе-
му управления. На данный мо-
мент в зоне ответственности 
Станции скорой медицинской 
помощи Барнаула – краевой 
центр, Новоалтайск, Перво-
майский и часть Павловского 
района.

– Каждые сутки к нам по-
ступает около 1500 обраще-
ний, – рассказывает главный 

врач Станции скорой меди-
цинской помощи Барнаула 
Андрей Посекунов. – Часть 
из них решаются с помощью 
консультации старшего врача 
по телефону. А вот примерно 
950 звонков – это вызовы 
«скорой помощи». Средне-
суточная нагрузка на одну 
бригаду составляет порядка 

13 – 14 вызовов. Как правило, 
на барнаульской станции на 
линии находится 74 машины.

По мнению специалистов, 
при организации работы 
службы без учета админи-
стративно-территориальных 
границ более рационально 
формируется структура под-
станций и трассовых пунктов 
службы. Стерлись зоны обслу-
живания – это позволяет от-
править на вызов ближайшую 
бригаду. Также появилась воз-
можность вызова на помощь 
высокоспециализированных 
реанимационных бригад.

Сейчас благодаря реструк-
туризации населению прикре-
пленных территорий стала 
доступна тромболитическая 
терапия на догоспитальном 
этапе. Проведена ревизия 
транспорта, оснащенность 
медицинским оборудовани-
ем доведена до утвержден-
ных стандартов. А в случае 
возникновения неисправно-
сти автомобиля появилась 
возможность незамедлитель-
ного обеспечения резервной 
машиной.

В среднем в крае в сутки ра-
ботает около 243 – 250 бригад 
скорой помощи и 7 – 8 экстрен-
ных консультативных бригад 
Краевого центра медицины 
катастроф. За прошедшие три 
года охват населения скорой 
медицинской помощью как 
в целом по региону, так и на 
селе повысился. В зоне непо-

средственного обслуживания 
службой проживает 99,1% на-
селения.

Безусловно, главный кри-
терий эффективности работы 
«скорой помощи» – своевре-
менное прибытие к пациен-
ту. И развитие должно идти в 
этом ключе.

– Сейчас отмечается много 
положительных изменений 
в работе службы, – сказал гу-
бернатор Александр Карлин. 
– За последние годы на раз-
витие скорой медицинской 
помощи из всех источников 
финансирования было на-
правлено более 3 млрд руб-
лей. Главное сегодня – обе-
спечить оперативный приезд 
«скорой помощи» на вызов, 

чтобы бригады проявили 
себя надлежащим образом 
с профессиональной точки 
зрения. Я убежден, что мы 
сможем выработать дополни-
тельные меры по совершен-
ствованию этого значимого 
направления практического 
здравоохранения.

В настоящее время дого-
спитальный этап скорой ме-
дицинской помощи в крае 
представлен тремя само-
стоятельными станциями, 
находящимися в Барнауле, 
Бийске, Рубцовске, и 59 от-
делениями, сформирован-
ными в центральных город-
ских, районных больницах, 
Краевым центром медицины 
катастроф с филиалами в 

Бийске, Рубцовске, Славго-
роде. Здесь кроме оказания 
экстренной консультативной 
помощи и эвакуации тяже-
лобольных обеспечивается 
координация деятельности 
медицинских организаций 
в период ЧС, формируется за-
пас лекарственных средств и 
биологических препаратов 
для оказания медицинской 
помощи пострадавшим.

Кроме того, Алтайский 
край вошел в число 34 ре-
гионов страны, где должна 
получить свое дальнейшее 
развитие санитарно-авиаци-
онная помощь.

– В рамках программы пла-
нируется расширение данного 
вида помощи за счет закупки 

авиационной услуги, – рас-
сказала начальник Главного 
управления по здравоохра-
нению и фармацевтической 
деятельности Ирина Долгова. 
– Число вылетов по стране уже 
к 2018 году должно составить 
26 тысяч. Для сравнения: сей-
час – чуть больше 15 тысяч. 
Предполагается в целом по 
России строительство и ре-
конструкция вертолетных 
площадок: 19 при учрежде-
ниях третьего уровня оказа-
ния медицинской помощи 
и 15 при учреждениях пер-
вого-второго уровня за счет 
средств субъекта или в рам-
ках государственно-частного 
партнерства.

Это позволит решить про-
блему скорой медицинской 
помощи в удаленных и труд-
нодоступных населенных 
пунктах.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Установке новой котельной 
в райцентре Целинное рады 
не все потребители. Одни 
говорят, что в прошлые 
зимы у них всегда было жар-
ко, а сегодня они сидят с 
обогревателями. Другие 
радуются, что впервые за 
тринадцать лет согрелись. 
Районное начальство счи-
тает, что, модернизируя 
тепловое хозяйство райцен-
тра, оно идет по правиль-
ному пути, а замерзающие 
жильцы во многом сами 
виноваты в своих бедах.М  

Сыр-бор разгорелся из-за новой 
модульной котельной, которую за-
пустили месяц назад вместо двух 
старых. Одну из них, 1973 года 
рождения, местные жители назы-
вают Чернобылем, и, как в этом по-
луразрушенном кирпичном сарае 
генерировали тепло, непонятно. 
Говорят, кочегарка находилась в 
таком состоянии последние десять 
лет. Теперь ее закрыли и продали 
фермеру, а недалеко возвели неболь-
шую модульную котельную.

Это легкосборное помещение 
оборудовано тремя простейшими 
котлами мощностью 1,2 МВт для сжи-
гания твердого топлива в неподвиж-
ном слое. Загрузка угля и выгрузка 
золы проходят в ручном режиме. 
Как говорится, бери больше, кидай 
дальше, пока летит, отдыхай. Но и 
такому оборудованию здесь неска-
занно рады, поскольку оно новое и 
относительно эффективное. Пита-
тельные насосы – итальянские, а их 
двигатели снабжены частотными 
преобразователями, которые позво-
ляют экономить электроэнергию.

Комплектацию оборудования и из-
готовление котлов вела барнаульская 
компания «Спецстроймонтаж». Крае-
вому бюджету эти работы обошлись 
примерно в 5 млн рублей. Еще 1,6 млн 
рублей потрачено из районной казны 
на заливку фундамента, основания 
под трубу и монтаж котельной.П  

В эту же сумму входит проклад-
ка 800 метров теплотрасс от старой 
котельной до новой и до поселка Ка-
бельного, где и находятся основные 
потребители.

Теплотрассы монтировали из тол-
стостенных полипропиленовых труб, 
которые льют на одном из барнауль-
ских предприятий. «Мы впервые ста-

ли применять полипропиленовые 
трубы. До этого работали только со 
стальными, – объясняет замглавы 
районной администрации Андрей 
Артамонов. – В прошлом году такую 
же котельную построили в Усть-При-
станском районе, и мы ездили, чтобы 
перенять опыт, и увидели, что у них 
применяются пластиковые трубы. 
Решили такие же установить у себя. 
Они, во-первых, не корродируют, а 
во-вторых, не требуют изоляции, 
так как почти не проводят тепло».

Труба диаметром 76 мм поставля-
ется в стометровых бухтах, поэтому 
монтируется быстро и своими сила-
ми. «Да, подороже стальных, но про-
изводитель гарантирует сохранение 
эксплуатационных свойств в течение 
50 лет, – добавляет Виктор Попов, 
начальник отдела ЖКХ районной 
администрации. – Надеемся, что 
они нас не разочаруют, потери теп-
ла ожидаем в десятки раз меньше».

З  
Казалось бы, раз меньше потери, 

то радиаторы отопления у потре-
бителей должны быть горячее. Но 
жительница поселка Кабельного 
Татьяна Тузовская и ее соседки го-
ворят, что с того момента, как их 
четыре двухэтажки переключили 
на новую котельную, нормальной 
температуры в квартирах не было, 
все вынуждены включать электри-
ческие обогреватели. «А в том году 
было жарко всю зиму, – вспомина-
ет Татьяна Тузовская. – Начальство 
обещает отрегулировать подачу, не-
сколько раз переделывали, а толку 
нет».

Андрей Артамонов объясняет, что 
раньше поселок Кабельный обогре-
вала отдельная котельная. На четыре 
дома работало два котла по 0,8 МВт, 
а воду качали два сетевых насоса по 
15 кВт. При этом в домах не ремон-
тировали систему отопления 40 лет. 
«Да было жарко, по 27 – 28 градусов. 
Ну давайте к каждому дому поставим 
по котельной. Если мы будем отапли-
вать сверх норматива, то никогда 
не выйдем на эффективную работу 
ЖКХ», – считает замглавы районной 
администрации.

На прошлой неделе по просьбе 
жителей поселка Кабельного их 
системы отопления проверяла со-
вместная комиссия жилищного 
отдела Государственной инспек-
ции и районной прокуратуры. В 

инспекции «АП» рассказали, что в 
тот день температура воды на входе 
в обследуемый дом была 49 граду-
сов, что даже слегка превышало 
норматив, который должна выдер-
живать котельная в соответствии с 
температурой наружного воздуха. 
На втором этаже дома температура 
теплоносителя была 47 градусов, а 
пока вода спускалась на первый, то 
остывала до 33 градусов. Понятно, 
что чуть теплые батареи не могут 
нагреть квартиры на первом этаже. 
И в некоторых из них температура 
была ниже нормы.

Потерю тепла в 14 градусов специ-
алисты инспекции объясняют боль-
шим гидравлическим сопротивле-
нием труб между первым и вторым 
этажом, то есть трубы либо забиты 
ржавчиной, либо слишком малого 
диаметра. Выход один – менять. И 
решать проблему придется жильцам 
самостоятельно, поскольку у этих 
четырех домов нет управляющей 
компании.

«Но мы все равно продолжаем 
отладку гидравлического режи-
ма. На каких-то домах уменьшаем 
подачу теплоносителя, чтобы на 
других увеличить», – говорит Вик-
тор Попов. Кстати, жители другой 
улицы, наоборот, довольны рекон-
струкцией. «Купила эту квартиру 
13 лет назад и вот первую зиму не 
замерзаю», – признается Елена Ка-
рыпова, жительница дома № 2 на 
Элеваторной улице.

П   
На сегодня в селе Целинном семь 

котельных, из них только одна но-
вая, остальным по 30 – 40 лет, и не 
так много свежих теплотрасс. Что-
бы переломить ситуацию, в районе 
разработан комплексный план мо-
дернизации ЖКХ. «Второй год мы 
тратим серьезные деньги на ремонт 
теплосетевого хозяйства, – рассказы-
вает Андрей Артамонов. – В прошлом 
году из районного бюджета израсхо-
довали миллион на замену насосного 
оборудования по всем котельным 
села Целинного. В этом году 3087 тыс. 
рублей выделено из муниципально-
го бюджета на работы, связанные с 
подготовкой к отопительному сезону, 
из них около двух миллионов ушло 
на райцентр, в основном на новую 
котельную».

В районной администрации по-
нимают, что без серьезных шагов в 
части снижения затрат и повышения 
эффективности ЖКХ дальше жить 
невозможно. Для этого надо отла-
живать всю систему в комплексе, 
решить ее одной заменой теплотрасс 
или только обновлением котлов не 
получится. Нужны установка энер-
госберегающего оборудования, 
использование современных труб, 
объединение котельных. Но соб-
ственники жилья в свою очередь 
тоже должны предпринимать шаги 
в этом направлении, подготавливая 
свои дома и квартиры к отопитель-
ному сезону. У собственников, ко-
торые меняют систему отопления, 
разводку в доме, и проблем с теплом 
не возникает.

За октябрь по сравнению с про-
шлым годом удалось сэкономить 
больше 150 тысяч рублей, «Надеюсь, 
по итогам отопительного сезона за 
счет сокращения расходования угля, 
снижения затрат электроэнергии на 
насосы и количества кочегаров сэко-
номим не менее миллиона рублей», 
– прогнозирует Андрей Артамонов.

У районного начальства есть пла-
ны на следующий год объединить 
три рядом стоящие котельные в 
одну, ту, что посвежее. Для этого в 
ней надо установить три таких же 
котла в новой котельной и перело-
жить 600 – 700 метров теплотрасс. 
Тем самым удастся значительно 
сократить затраты при улучшении 
качества обслуживания объектов 
социальной сферы и жилого поселка. 
Реконструкция обойдется более чем 
в 5 млн рублей. Сейчас в районной 
администрации работают над тем, 
чтобы эти средства заложить в бюд-
жет следующего года.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Регина ГАВРИЛКИНА (фото)

Кто-то теряет, а кто-то находит

.НАШЕ ЗДОРОВЬЕ.
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Как можно быстрее

Кочегар Игорь Каратаев за смену закидывает в топку больше 3 тонн угля.
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Главный врач Станции 
скорой медицинской помощи 
Барнаула Андрей Посекунов.

Каждые сутки на  станцию поступает около 1500 обращений.
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г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

СОЦИУМ

  Куплю мёд, воск, пергу, прополис. 8 (3852) 57-01-27.

Объявление
В Октябрьский районный суд г. Барнаула поступило заявление Саи-

дмуратовой Лидии Александровны об утрате сберегательного серти-
фиката серии СЧ № 3060550, номинальной стоимостью 300000 руб., 
выданного в Алтайском отделении № 8644 ПАО «Сбербанк России» в 
г. Барнауле. В связи с этим суд предлагает держателю документа, об 
утрате которого заявлено, в течение трех месяцев со дня настоящей 
публикации подать в Октябрьский районный суд г. Барнаула заявле-
ние о своих правах на этот документ и представить подлинный до-
кумент.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Заказчик работ: ООО КХ «Зайцев» (658586, Алтайский край, Тю-
менцевский район, с. Грязново, ул. Озёрная, д. 7, кв. 2, тел. 8 (385-
88) 29-7-40).

Кадастровый инженер: Зинченко Дмитрий Юрьевич (656053, Ал-
тайский край, г. Барнаул, а/я 4805, duz_1973@mail.ru, 8-903-990-3927).

Исходный земельный участок 22:52:000000:7 расположен по адре-
су: Алтайский край, Тюменцевский район, с/с Грязновский.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно от даты опубликования извещения в течение 
30 календарных дней по адресу заказчика кадастровых работ и ка-
дастрового инженера.

  Утерянный аттестат № АЕ 466698 о среднем образовании, выданный 
школой № 6 с. Усть-Гавриловка Троицкого района в 1986 г. на имя Улити-
на Сергея Леонидовича, считать недействительным.

  Утерянный аттестат о среднем образовании 02218000436432, 
выданный МБОУ «Половинская СОШ» Советского района Алтайского 
края 25 июня 2014 года на имя Талаева Александра Сергеевича, считать 
недействительным.

  Утерянный аттестат , выданный Велижанской средней школой 
Панкрушихинского района в 1990 г. на имя Рязановой Елены 
Владимировны, считать недействительным.

.ОФИЦИАЛЬНО.

.ВЕРА.

Владыка Роман освятил икону «Спорительница хлебов».

Извещение
о проведении общего собрания участников долевой соб-

ственности на земельный участок с кадастровым номером 
22:26:000000:124, расположенный: Алтайский край, Локтев-
ский район, МО Новенский сельсовет, примерно 4,7 км на севе-
ро-восток от с. Новенькое.

19 декабря 2016 года в 15 ч. 00 мин. состоится общее собрание 
участников долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:26:000000:124 по адресу: Алтайский край, 
Локтевский район, с. Новенькое, ул. 50 лет Октября, 42.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение размеров долей в праве долевой   собственности 

на земельные участки, образуемые в соответствии с проектом ме-
жевания земельных участков.

3. Утверждение проекта межевания земельных участков.
4. Передача размежеванных земельных участков в аренду. Усло-

вия и форма договора аренды земельных участков.
5. Выборы уполномоченных представителей на совершение юри-

дически значимых действий в отношении принадлежащих участ-
никам долевой собственности земельных долей.

6. Разное.
7. При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-

ность, а также документы о правах на земельный участок.
Заказчик кадастровых работ: Шевчик Галина Анатольевна (почто-

вый адрес: 658402, Алтайский край, Локтевский район, с. Новень-
кое, ул. 50 лет Октября, 115, тел. 8-903-990-1211.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru, 
т. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:26:000000:124, местоположение: Алтайский край, Локтевский 
район, МО Новенский сельсовет, примерно 4,7 км на северо-вос-
ток от с. Новенькое.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, 
можно в течение 40 дней с момента выхода извещения по адре-
су: Алтайский край, Локтевский район, г. Горняк, ул. Степная, 
2/1.

.ПРАЗДНИК.
Творчество, 
которое объединяет

(Начало на 1 стр.)

Во время фестиваля были 
вручены специальные пре-
мии руководителям муници-
палитетов, которые находятся 
в числе лучших по организации 
деятельности в сфере культу-

ры. По решению экспертного 
совета лучшим среди город-
ских округов по организации 
деятельности в сфере культуры 
и искусства признан Заринск. 
В категории «Муниципальные 
районы» первое место завоевал 
Ключевский район, второе – 

Благовещенский, третье – Зме-
иногорский. Также отмечены 
Кулундинский, Романовский, 
Тальменский и Третьяковский 
районы.

Заринск уже второй раз ста-
новится победителем конкурса. 
В городе значительные ресурсы 
направляют на развитие куль-
туры.

– Мы финансируем культуру 
не по остаточному принципу, 
– рассказывает глава админи-
страции Заринска Иван Тереш-
кин. – Ежегодно более 40 млн 
рублей тратим на эту сферу. 
Полученные средства в рамках 
конкурса направим на улучше-
ние материально-технической 
базы учреждений культуры.

Четыре года назад Ключев-
ский район в рамках програм-
мы «75x75» получил обновлен-
ный Дом культуры. С тех пор 
он стал базовой сценической 
площадкой, на которой сегодня 
работают творческие коллекти-
вы всего края.

– В этом году у нас создан 
центр народного творчества, 
– рассказывает глава админи-
страции Ключевского района 
Надежда Капура. – Мы открыли 
фольклорное отделение. Конеч-
но, уже знаем, куда потратить 
полученные средства. Нам не-
обходима новая музыкальная 
аппаратура, костюмы. Ведь каж-
дый третий ребенок районного 
центра занимается творчеством.

Подчеркнем, что конкурс 
проводится в крае по иници-
ативе губернатора пятый год. 
Ежегодно на это в региональном 
бюджете предусматривается 
около 1,5 млн рублей.

Кристина ЛИВЕР, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик: Кимаев Альберт Степанович, тел. 8-909-505-0467, Алтай-

ский край, Каменский район, с. Новоярки, ул. Садовая, 15. Ставим 
в известность дольщиков бывшего СПК  «Колхоз им ХХ Партсъезда» 
Каменского района в том, что выделятся земельный участок в счет 
земельных долей из 22:17:000000:87, расположенный в границах 
МО Корниловский сельсовет, в западном направлении от с. Кор-
нилово.

Кадастровый инженер Ротов А.А., г. Барнаул, ул. Островского, 
49-54, тел. 8-960-959-2899, эл. адрес: polovnikova.1977@mail.ru.

Ознакомиться с проектом местоположения земельных участков, 
а также предоставить обоснованные возражения можно по адре-
су заказчика работ в течение 30 дней с момента публикации изве-
щения.

Заступница крестьян

В поселке Новорос-
сийском Рубцовско-
го района построена 
церковь в честь иконы 
Божией Матери «Спо-
рительница хлебов». 
Икона считается по-
кровительницей кре-
стьян.

28 октября в храме состо-
ялся его первый престоль-
ный праздник. Службу про-
вел епископ Рубцовский и 
Алейский Роман.

– У нас великая радость 
и почти Пасха, – сказал он 
прихожанам. – Открыты 
Царские врата. Иконостаса 
почти нет, и все, что совер-
шается в алтаре, становит-
ся не тайным, а явным для 
всех верующих. Сегодня у 
нас получилась особая, 
миссионерская служба. Хо-
рошо пользоваться этим и 
понимать, что происходит 
в церкви.

Владыка освятил икону 
«Спорительница хлебов». 
Божия Матерь изображе-
на на ней среди урожая. 
Поля и колосья пшеницы 
– привычная картина для 
сельчанина. Потому и ико-
на создана специально для 
села. Ее празднование при-

ходится на конец октября – 
время, когда собран урожай.

В своем обращении к 
верующим епископ Роман 
подчеркнул государствен-
ную важность продоволь-
ственного вопроса.

– В государстве, которое 
заботится о своей безопас-
ности, Министерство сель-
ского хозяйства стоит рядом 
с Министерством обороны, 
– отметил он. – И воевать 
не сможет такая страна, и 
население прожить, если 
продовольственный во-
прос не решен. Поэтому 
те, кто живет на селе под 
покровом Божией Матери 
Спорительницы хлебов и 
выращивает хлеб и другие 
виды сельхозкультур, стоят 
наравне с теми, кто держит 
в руках оружие и защищает 
свою страну от врагов.

Владыка посетовал на то, 
что люди убегают в города, 
отрываются от земли, от 
Бога. Но те, которые живут 
на земле, к Богу ближе.

– Радуюсь за вас, что у 
вас такой храм – деревян-
ный, деревенский, выпол-
ненный в старинных тра-
дициях, – сказал епископ 
Роман.

Также в этот день были 
освящены колокола, ко-

торые скоро поднимут 
на колокольню, чтобы 
всем возвещать радость 
и возможность прийти в 
церковь. Колокол звенит – 
значит, служба скоро.

Престольный праздник 
собрал в храме несколько 
десятков прихожан. Были 
среди них и те, кто всю 
жизнь трудится на земле. 
Глава КФХ «Агророс» Ана-
толий Чубыкин считает, 
что появление храма очень 
важно для села.

– Надо возвращаться к 
своим истокам, – убежден 
он. – Вера – это наша сила, 
наша крепость, наши тра-
диции и, надеюсь, наше 
будущее. Мы крестьяне, 
и покровительница уже 
нам способствует. Помо-
гать нужно только тому, 
кто старается, работает, 
двигается вперед.

И действительно, мо-
литвы были услышаны. 
Небо прояснилось, и уже 
на следующий день сель-
чане смогли выйти в поле, 
чтобы продолжить уборку 
подсолнечника. Солнечное 
«окошко» позволило сокра-
тить потери урожая.

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

И              А     ,      А    2014 – 2016 
В соответствии со статьей 47 Трудового кодекса Рос-

сийской Федерации краевая трехсторонняя комис-
сия по регулированию социально-трудовых отноше-
ний, действующая на основании закона Алтайского 
края от 07.10.2002 № 62-ЗС «О краевой трехсторонней 
комиссии по регулированию социально-трудовых от-
ношений», информирует о начале коллективных пе-
реговоров по заключению дополнительного соглаше-

ния к региональному соглашению между Алтайским 
краевым объединением организаций профсоюзов, 
краевыми объединениями работодателей и адми-
нистрацией Алтайского края на 2014 – 2016 годы.

Н. ТРЕТЬЯКОВА, координатор стороны, 
представляющей администрацию края и органы

 исполнительной власти Алтайского края в краевой 
трехсторонней комиссии.

Россия – это мы!

.КОММУНАЛКА.
Под куполом – проблема?
Кровля в пятиэтажке 
на ул. Кедровой, 9 в ЗАТО 
Сибирский готова к при-
емке. За день до этого 
события там побывали 
журналисты краевых 
СМИ. Регоператор Ал-
тайского края пообещал 
показать новую техно-
логию, используемую в 
процессе ремонта пло-
ской крыши, – возведе-
ние куполов.

– Да не поднимайтесь вы на 
эту крышу, все куртки издере-
те, люк там маленький, не про-
лезете, тем более с техникой, 
– предупреждал и уговаривал 
нас представитель подрядной 
организации.

Мы, естественно, полезли, 
потому что, если журналисту 
говорят «нет», значит, точно 
да. Не успели мы ощутить 
зыбкость своего положения 
в полном смысле этого слова, 
как подрядчик предупредил:

– Осторожно, ограждений 
нет, покрытие кровли сколь-
зкое, цепляйтесь рукой за 
деревянные брусья.

Журналисты в этот момент 
стали похожи на цирковых 
акробатов, выполнявших под 
куполом цирка сложный трюк 
без страховки.

– А почему здесь ограж-
дений нет по периметру 
крыши? – спросили мы у 
застройщика.

– Потому что мы делали 
капитальный ремонт крыши 
без проекта. Если бы он был, 
были бы и ограждения, – по-
яснил нам Андрей Сильяков, 
главный инженер подрядной 
организации ООО «Строитель-
ная компания».

– На крыше без ограждения 
работать не опасно?

– Так  рабочие используют 
страховочные пояса.

– А как управляющая ком-
пания будет чистить снег на 
крыше?

– Так как покрытие сколь-
зкое, для чистки снега нужно 
будет отойти от привычной 
схемы и тоже надевать стра-
ховочные пояса. Но это в край-
них случаях, это раньше снег 
на крыше скапливался, стра-
дали потолки в квартирах на 
пятых этажах.

По словам застройщика, из-
нос старой кровли составлял 
90 процентов:

– Когда мы сюда поднялись, 
ступили на старую кровлю, 
она ходила под нами ходуном. 
Сейчас снег будет свободно с 
крыши скатываться, потому 
что мы сделали у плоской 
крыши уклон. Зимой разве 
что шапку снежную вместе с 
сосульками сбивать придется 
по краям кровли.

Скользкое, но, по уверению 
строителей, очень прочное 
покрытие называется «Тех-

нопласт». Стелить его можно 
даже при минусовой темпе-
ратуре, доходящей до -15 гра-
дусов, но только на сухую 
поверхность.

– Никто не предполагал, 
что зима нагрянет в октябре, 
начнутся снегопады и нам 
придется работать в таких ус-
ловиях. Для того чтобы соблю-

сти технологию, обеспечить 
необходимую температуру для 
укладки «Технопласта», мы 
установили купол на крышу 
– конструкцию из деревянных 
брусков и плотного полиэти-
лена. Это, конечно, не ноу-хау, 
технологию применяли еще в 
бытность Советского Союза, 
– говорит Андрей Сильяков.

По словам Александра На-
боко, начальника производ-
ственного отдела Регоперато-
ра Алтайского края, данный 
подрядчик чинил еще три 
кровли в ЗАТО Сибирский, 
на них работы уже закончены:

– К застройщику у нас 
больших нареканий нет. Ра-
боты закончены в срок. На 
строительство этой кровли 
было потрачено 2 миллиона 
300 тысяч рублей,  из них 300 
тысяч рублей – средства, на-
копленные собственниками.

Кстати сказать, «новая 
технология» купольной за-
щиты плоских кровель от 
осадков была предложена 
всем алтайским подрядчикам 
Ассоциацией региональных 
операторов. Такое укрытие, 
по их мнению, достаточно 
надежное и может исполь-
зоваться несколько раз на 
различных объектах.

А вот у некоторых соб-
ственников жилья и квар-
тиросъемщиков претензии 
к «новой технологии» есть. 
Катя Мусинова, прожива-
ющая в квартире на пятом 
этаже этого дома, сказала, что 

не припомнит, чтобы старая 
крыша текла, а вот когда ста-
ли делать новую, проблемы 
появились. Во время дождей 
в конце сентября с крыши 
сбросили старый рубероид 
и, несмотря на уверения 
подрядчика, что ее укрыли 
полиэтиленом, с потолка три 
дня капала вода: и в коридоре 
в двух местах, и в одной из 
комнат, там даже обои ото-
шли. По ее словам, и у соседей 
с потолка капало.

– К нам пришли подрядчи-
ки, посмотрели, пообещали 
после сдачи объекта возме-
стить ущерб, – отметила Катя.

Автор материала не боль-
шой знаток новых техноло-
гий, особенно купольных, 
но вопрос  исходя из логики 
событий возникает сам собой. 
До ремонта крыша не текла, 
после тоже, нельзя ли найти 
такие технологии, чтобы и во 
время ремонта они соблюда-
лись и потолок в квартирах 
оставался сухим?
Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
(фото предоставлено 

пресс-службой Главстроя 
Алтайского края)

Антон Беликов, директор 
подрядной организации ООО 
«Строительная компания»: 

«Мы делали крышу без 
проекта, поэтому никаких 

ограждений на них не 
установили».

«Новые технологии» не панацея.

Александр Набоко, начальник 
производственного отдела  
Регоператора Алтайского 
края: «К застройщику у нас 
почти нет претензий».

В пятиэтажке на ул. Кедровой, 9 теперь новая крыша.

Сообщение о торгах
Организатор торгов в/у Калясин Е.В. (656049, г. Барнаул, а/я № 3873, 

arbk2@yandex.ru, ИНН 222102273009, СНИЛС 039-460-292-66), член НП 
СОАУ «Меркурий» (ИНН 7710458616, ОГРН 1037710023108, 125047, 
г. Москва, ул. 4-я Тверская-Ямская, д. 2/11, стр. 2), сообщает о завер-
шенных на ЭТП Сбербанк-АСТ торгах № SBR013-1609050002 по про-
даже имущества СПК «Колхоз Сибирь» (ИНН 2268000311, ОГРН 
1022202071539, АК, Романовский район, с. Грановка, ул. Титова, 12), 
по лоту 2 торги не состоялись по причине отсутствия заявок, (лот, сум-
ма, победитель) лот 1 – 14000 – Глеков С.А., лот 3 – 36500 – Бегаев М.В., 
лот 4 – 23500 – ООО «Октоберфест», лот 5 – 32100 – Иванова Т.М., лот 6 – 
46000,10 – Иванова Т.М., лот 7 – 195000 – Лушникова А.А., лот 8 – 97500 
– Лушникова А.А. Заинтересованность победителей по отношению к 
должнику, кредиторам, арбитражному управляющему отсутствует. В 
капитале победителей арбитражный управляющий, а также НПСОАУ 
«Меркурий», не участвуют.

.КРАТКО .
ЕГЭ на «отлично»

Руководитель Рособрнадзора Сергей Кравцов положи-
тельно оценил работу Алтайского края в части проведения 
Единого госэкзамена. Об этом он заявил на всероссийском 
совещании в Москве.

В крае стало больше выпускников, получивших высокие 
отметки по ЕГЭ. А число 100-балльных результатов с 54 до 62.

Количество аудиторий с онлайн-наблюдением увеличено до 
93% (в прошлом году только 45%). Также все пункты проведения 
экзаменов были оснащены металлодетекторами.

Сергей Кравцов поставил задачу увеличить число аудиторий 
с онлайн-наблюдением, а также обеспечить широкое внедрение 
технологии печати КИМ в пункте проведения экзамена.

В Главном управлении образования и науки Алтайского 
края подчеркнули, что уже в 2017 году в регионе абсолютно все 
пункты будут соответствовать данным требованиям.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Объявление
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 

от 26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федерации», п.п. 3 п. 2 ст. 
19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообщества в Рос-
сийской Федерации» квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующих вакантных должностей:

– Индустриальный районный суд г. Барнаула Алтайского края – 
судья;

– судебный участок № 8 г. Бийска Алтайского края – мировой су-
дья.

Заявления от претендентов на указанную должность и документы, 
установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Феде-
рации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 ч. до 17.00 ч. по 
адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 02 декабря 2016 года 
до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сооб-

щено дополнительно.



В Барнауле отметили 
День призывника.

В краевом центре стало до-
брой традицией в преддверии 
Дня народного единства отме-
чать праздник, посвященный 
будущим защитникам нашей 
Родины. 3 ноября в ДК города 
собрались барнаульцы, кото-
рые в ближайшее время по-
полнят ряды Вооруженных сил 
России. За этими парнями не 
нужно бегать с документами. 
Каждый из них мечтает до-
стойно пройти школу жизни и 
стать настоящим защитником. 

19-летний Иван Беляев осенью 
будет зачислен в Кремлевский 
полк и очень этим гордится. 
Парень рассказывает:

– Мой отец – ветеран вой-
ны в Афганистане. С детства 
приучал меня к тому, что ар-
мия – это важное и серьезное 
испытание, которое должен 
пройти настоящий мужчина. 
И сегодня перед расставанием 
на год он дает дельные советы: 
честно служить и оставаться 
человеком в любой ситуации. 
А еще у меня есть любимая пес-
ня «Граница», автором которой 
является Леонид Агутин. Там 

есть такие строки: «…я служить 
должен так же, как все!» С этим 
девизом иду по жизни.

Молодой человек отучился в 
Алтайской академии гостепри-
имства и на протяжении трех 
лет серьезно занимался волейбо-
лом. О планах на будущее пока 
не говорит. Но не исключает, 
что через год станет военным 
и будет работать по контракту.

В этот день кроме Ивана на 
сцену за повесткой в военко-
мат поднимались 10 человек 
из разных районов города. В 
мероприятии приняли участие 
воспитанники военно-патри-
отических клубов, ветераны. 
Воспитатель Барнаульского 
кадетского корпуса Николай 
Шиганцов привел на мероприя-
тие своих подопечных, а также 
маленького внука Глеба.

– Папа Глеба в данный мо-
мент служит в армии в ми-
ротворческих силах. И я по 
возможности приобщаю его 
к военному делу. Пусть внук 
с детства понимает, что такое 
мужество, честь, долг и Родина, 
– говорит Николай Шиганцов.

Пришли поддержать буду-
щих защитников родители и 
друзья. У Оксаны Суворовой 
осенью сын Александр также 
отправится на службу.

– 12 ноября расстанемся на 
год. Наша фамилия обязывает 
стойко переносить непростые 
жизненные ситуации, но эмо-
ции сдержать сложно. В ближай-
шее время узнаем, в какие вой-
ска попадет Саша. Я обязательно 
буду писать ему письма, звонить 
и уже готовлю варенье, которое 
также планирую отправлять 
ему и его сослуживцам в армию, 
– рассказывает мама.

К собравшимся обратился 
начальник отдела подготовки 
и призыва граждан на военную 
службу Военного комиссариата 
Алтайского края Андрей Круглов:

– За 12 месяцев вам предсто-
ит освоить насыщенную учеб-
ную программу, новые виды 
техники и вооружений. Армия 
– это хорошая школа жизни, 
она дисциплинирует. Для ко-
го-то военное дело в итоге ста-
нет профессией, призванием. 
Время и события, происходя-
щие в стране, доказали, что мы 
вправе гордиться крепкими 
парнями, которые в составе 

лучших войск и подразделе-
ний России на суше и на море 
защищают интересы нашего 
государства. Уверен, вы так же 
достойно продолжите это дело.

Успешной службы молодым 
людям пожелали представите-
ли Барнаульской епархии, ад-
министрации города. Затем на 
сцене городского ДК выступили 
лучшие творческие коллекти-
вы краевого центра.

Напомним, осенний призыв 
2016 года начался 1 октября и 
продлится до конца декабря. 
По словам начальника отде-
ления призыва граждан на 
военную службу Военного ко-
миссариата Алтайского края 
по Ленинскому и Индустриаль-
ному районам Барнаула Дани-
ила Саблина, многие молодые 
люди мечтают попасть в Воз-
душно-десантные войска или 
Кремлевский полк. Некоторые 
изъявляют желание отдавать 
долг Родине поближе к дому, 
разновидность войск для них 
не принципиальна.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Юные артисты устроили настоящий праздник для призывников.

Воспитатель Барнаульского кадетского корпуса Николай 
Шиганцов пришел на мероприятие с внуком Глебом.

Иван Беляев будет служить в Кремлевском полку.

Торжественное вручение повестки в военкомат.

.РАКУРС. .РЕПОРТАЖ.

Изучают родной край
Завершился краевой этап конкурса учебно-ис-

следовательских работ школьников «Дети Алтая 
исследуют окружающую среду». 

В краевой детский экологический центр приеха-
ли дети из Барнаула, Бийска, Заринска, Славгорода, 
Камня-на-Оби и 11 муниципальных районов края.

Более шестидесяти работ было представлено 
юными исследователями на конференции. Доклады 
зачитывались на одной из трёх секций: краеведение, 
биология, экология.

По сообщению пресс-службы Главного управле-
ния природных ресурсов и экологии, члены жюри 
отметили актуальность тем всех представленных 
докладов. Ряд исследований проводятся уже не пер-
вый год и отличаются практической значимостью 
для края. Это, например, мониторинг состояния 
озёр с. Косиха, биоиндикация озёр Шипуновского 
района, изучение фауны птиц Чарышского района, 
оценка качества питьевой воды г. Барнаула.

При изучении флоры и фауны Косихинского и 
Чарышского районов получены сведения о место-
нахождении редких и находящихся под угрозой 
исчезновения видов растений и животных. Данные 
были переданы авторам нового издания Красной 
книги Алтайского края и будут учтены при его 
подготовке.

Победителями в секции «Экология» стали: 
1 место – Никита Егоров (Шипуновская СОШ им. 
А.В. Луначарского), 2 место – Екатерина Бруева (СОШ 
№ 13, г. Славгород), Алена Моисеева (Майорская 
ООШ, Чарышский район); 3 место – Мария Абрамо-
ва (АКДЭЦ), Валерия Швыдких (ЦДТ г. Заринска), 
Никита Ивлиев (Селекционная СОШ г. Славгорода). 
Благодарностью членов жюри отмечены работы 
Фатуевой Анастасии (ЦДТ г. Заринска,) и Бабкина 
Романа (Косихинская СОШ).

Соб. инф.

Она исчезает на глазах
Популяция диких животных, включая рыб, 

птиц, млекопитающих, а также земноводных 
и рептилий, сократилась на 58% в период с 
1970 до 2012 года, свидетельствуют данные 
доклада 2016 года Всемирного фонда дикой 
природы.

Если текущая тенденция продолжится, то 
к 2020 году на Земле будет обитать уже на две 
трети меньше позвоночных животных, чем в 
1970 году, сообщается в докладе.

«Дикая природа исчезает на наших глазах 
с беспрецедентной скоростью, – сказал гене-
ральный директор WWF Марко Ламбертини. 
– Дело не только в прекрасных и всеми лю-
бимых видах; биологическое разнообразие 
формирует основу для здоровых лесов, рек и 
океанов. Уберите животных, и эти экосисте-
мы перестанут существовать вместе с чистым 
воздухом, водой, едой и климатом, который 
они создают для нас».

При подготовке доклада ученые использовали 
так называемый индекс живой планеты (Living 
Planet Index, LPI), который также называется ин-
дикатором глобального биоразнообразия. Индекс 
основывается на оценках размеров отдельных 
популяций диких видов животных, информацию 
о которых можно найти в научной литературе. 
Расчет производится в процентах от величины 
популяции на 1970 год для пресноводных, лесных 
и морских экосистем.

Агрессия, депрессия…
Новосибирские ученые из Института 

цитологии и генетики СО РАН совместно 
со своими коллегами из Института клеточ-
ной нейрофизиологии Высшей медицин-

ской школы Ганновера пытаются найти 
новые подходы к лечению психических 
расстройств методом воздействия на ре-
цепторы «гормона счастья» – серотонина. 
Об этом пишут «Новосибирские новости», 
ссылаясь на публикацию в издании «Наука 
в Сибири». Серотониновая система отвечает 
за настроение человека, аппетит, поведе-
ние и пр.

Заведующий лабораторией нейрогеномики 
поведения ФИЦ Институт цитологии и генетики 
СО РАН доктор биологических наук Владимир 
Науменко полагает, что открытие может быть 
использовано для создания новых фармаколо-
гических препаратов, подчеркнув, что агрессия, 
депрессия, шизофрения и прочие расстройства 
так или иначе связаны с нарушениями в работе 
серотониновой системы.

Радиоактивный лес 
станет топливом для 
электростанций

«Японские власти обратились к небольшой 
немецкой компании с предложением заняться 
выработкой электричества из радиоактивно-
го леса в префектуре Фукусима», – сообщает 
Bloomberg.

Генерация электричества будет осущест-
вляться в 400 специальных машинах для по-
лучения энергии из биомассы, установленных 
в японском регионе. Ожидается, что к следу-
ющему году эти устройства смогут произве-
сти 20 мегаватт. Планируется, что они также 
смогут заменять солнечные батареи в темное 
время суток.

Этот проект призван помочь заново заселить 
префектуру, пострадавшую от аварии на АЭС. 

Власти Фукусимы планируют, что к 2040 году 
все электричество здесь будет производиться 
за счет возобновляемых источников.

А они всё-таки есть
Канадские уфологи заявили, что инопла-

нетяне существуют.
«Обнаруженные нами сигналы имеют форму 

инопланетного разума. Это оправдывает нашу 
гипотезу».

Благодаря тщательному изучению процессов, 
происходящих в космическом пространстве, уда-
лось получить 234 сигнала с 235 миллионов звезд.

Это стало первоосновой для проведения опы-
тов, которые либо подтвердят, либо опровергнут 
предложенную учеными гипотезу. Анализ про-
ведут на специализированных приборах, чтобы 
получить точное объяснение происхождения 
этих сигналов.

Ранее во время поиска инопланетян уфологи 
наткнулись на инопланетную звезду. По словам 
экспертов, телескоп в Грин-Бэнкс является са-
мым чувствительным инструментом на Земле. 
Наблюдения, сделанные с его помощью, могут 
окончательно прояснить, есть ли у звезды вне-
земной разум или нет.

Рубила 
сделаны обезьянами
Британские специалисты сообщают, что 

до настоящего времени древнейшими чело-
веческими орудиями труда считались так 
называемые широкие рубила. Это заострен-
ные с одного края сколы кварцевой породы. 
Считалось, что древние люди отбивали их 
другими камнями от основного камня-бол-

ванки. В частности, такие рубила являются 
типичным артефактом (возраст составляет 
2,5 – 1,7 миллиона лет).

В реальности за такими рубилами могут стоять 
не люди и даже не человекообразные обезьяны, 
а еще более примитивные приматы. Получается, 
что интерпретацию многих находок, относящихся 
к ранней эволюции гоминид, придется пересмо-
треть. Ученым потребуются дополнительные 
свидетельства вроде зарубок на костях, чтобы 
исключить «обезьяний след».

Кстати, обезьяны-капуцины вообще имеют 
сильное пристрастие к камням. Так, недавно 
биологи обнаружили, что некоторые их самки 
приобрели привычку кидаться камнями в сам-
цов, тем самым приглашая их к спариванию.

Произошло 
смещение пород

В Италии из-за землетрясения земля сдвину-
лась более чем на полметра, сообщает Европей-
ское космическое агентство. Это произошло 
в районе Кастелуччо в Центральной Италии. 
Землетрясение магнитудой 6,5 балла произо-
шло 30 октября в 7.40 по местному времени, 
максимальное смещение пород площадью 
около 130 кв. км составило 70 см.

Специалисты из итальянского Института 
электромагнитного зондирования окружаю-
щей среды сопоставили радарные изображения, 
сделанные 26 октября и 1 ноября. Работа была 
проведена по согласованию с департаментом 
гражданской защиты, а также в сотрудниче-
стве с Национальным институтом геофизики 
и вулканологии.

По открытым интернет-источникам 
подготовила Людмила ИЗВЕКОВА

«Принцессочки»
Мы и сами не заметили, как 
в топ-10 бед России «прин-
цессочка» потеснила и дура-
ков, и дороги. Низвергнуть 
ее с пьедестала невозмож-
но. Во-первых,  потому, что 
она водрузилась туда сама. 
Во-вторых, как только место 
освобождает одна, его тут 
же занимает другая.

«Принцессочки» – странная порода 
женщин с потрясающе высокой, но, 
увы,  ничем не обоснованной само-
оценкой. Если двадцатилетняя богиня 
снизошла до разговора с вами, смело 
считайте себя осчастливленными. 
Не думайте, что я сочиняю. Они на 
каждом шагу, и все описанные слу-
чаи – из жизни.

Она спокойно оттолкнет на входе в 
автобус сильно беременную пассажирку 
и усядется на единственное свободное 
место, нарочито не замечая нависшего 
над ее головой восьмимесячного живо-
та. Зато любезно развернет свой айфон 
так, чтобы та могла любоваться фир-
менным «яблочком» на его крышечке.

Она легко поставит в пробку пол-
города, потому что за рулем будет де-
лать три важных дела одновременно 
– есть шоколадку, красить реснички 
и примерять новые сапожки. И я от-
ветственно заявляю: виноваты все 
окружающие водители, которым не 
повезло в момент аварии оказаться 
рядом. Ведь видели же издалека, что 
за рулем – «принцессочка», могли бы 
объехать опасность другой улицей…

Пусть мысль пойти в медицину 
никогда не придет ей в голову. Ина-
че, заболев, на уколы можно угодить 
именно к ней. Она истычет вам руки 
иглой, а потом скажет, что вены нику-
дышные… Хорошо, если на выручку 
придет пожилая и опытная медсестра, 
которая все исправит и вставит ка-
пельницу куда нужно.

После 2 курса журфака она прихо-
дит на стажировку в газету и гордо 
заявляет, что пишет на темы куль-
туры. Лицо кажется знакомым, и ты 
понимаешь: это та «принцессочка», что 
своими селфи с губками-«уточками» и 
откляченной попкой обрушила сети на 
прошлой неделе. Правда, через десять 
минут выясняется, что трогательная 
чаровница умудрилась просвистеть 
мимо истории театра, кино, ИЗО, мимо 
легенд, праздников и традиций сред-
невековых карнавалов – всего того, 
что было и остается непременной 
частью заявленной специализации. 
После короткого замешательства она 

охладевает к «культур-мультур» раз и 
навсегда. Все, вы свободны. На следую-
щую стажировку можете ее не ждать. 
«Принцессочка» наверняка попросит-
ся на телевидение. Мотив: «Я хорошо 
смотрюсь в кадре». Ваша прощальная 
просьба подсчитать пять положенных 
по учебному графику публикаций глу-
боко изумит ее: «Вы что, я же гумани-
та-а-арий!» Единственный ущерб от 
этой безвозвратной потери – мое под-
порченное педагогическое реноме. Ведь 
я так и не смогла ее научить правильно 
писать название лекарства «Ибуклин». 
Она пишет его так, что краснеет наш 
всякое видавший редактор.

Копни родословную такой «принцес-
сочки» – не найдешь там августейших 
корней. Чаще всего – папа и мама ра-
боче-крестьянского происхождения. 
Продав предпоследнюю коровенку 
(бабушкин «хрущ» и т. д.), они подсо-
брали деньжат «на институт» для лю-
бимой девочки. Снабжаемая обозами 
с продовольствием, «принцессочка» 
начинает жить самостоятельно. Прав-
да, по-прежнему не моет посуду, а не-
стираное белье отдает наезжающей 
время от времени маме. Вы думаете, с 
этого момента и начинаются пробле-
мы нашей героини? Отнюдь. Трудно-
сти появляются у тех, кого угораздило 
попасть в зону ее притяжения. Чаще 
всего это парень с параллельного по-
тока, вздыхающий по ней с 1 курса. 
Он Зая и Малыш, пока заботится о 
ней. Стоит ему упрекнуть любимую 
новыми шпильками, купленными на 
деньги, отложенные на «коммуналку», 
как тут же последует сакральное «и 
чё?». О, этот непреодолимый истори-
ческий заслон, которым пользуются 
Эллочки-людоедки всех времен и наро-
дов! Я уже не говорю о стратегических 
мужских ошибках – просьбах сварить 
борщ или нажарить котлет. Нельзя, 
она обидится. И уйдет. С «принцес-
сочками» всегда так.

Можно попробовать устроить ее на 
работу, но это уже проблемы и риски 
работодателя. Пусть он тогда сам ей 
и объясняет, почему нельзя ставить 
флакончик с лаком на кнопку Delete, 
когда по сети идет обмен важными 
корпоративными данными.

Выплеснув эмоции и поставив точ-
ку, звоню в одно из ведомств, куда я 
отправляла материал, как у нас гово-
рят, «на согласование». «Принцессочка» 
в приемной обещала передать шефу 
еще неделю назад… Увы, выясняет-
ся, что она просто забыла это сделать. 
Возмущаться бесполезно. Услышите 
все то же извечное «и чё?».

Тамара ПОПОВА

.НАУКА И ЖИЗНЬ. .КРАТКО.

«Я служить должен!»
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